

An die Grossrätinnen und Grossräte

St-Aubin, 21. März 2022

Themen der Märzsession 2022, die die Gemeinden betreffen

Sehr geehrte Frau Grossrätin, Sehr geehrter Herr Grossrat

Untenstehend finden Sie die die parlamentarischen Geschäfte, die die Gemeinden betreffen und die Ihnen in der nächsten Session des Grossen Rates zur Beurteilung vorgelegt werden. Die Vorstandsmitglieder des Gemeindeklubs des Grossen Rates erlauben sich, Ihnen ihre Überzeugungen in Bezug auf diese Geschäfte mitzuteilen.

2019-DSAS-67 Änderung des Gesetzes über die familienergänzenden Tagesbetreuungseinrichtungen (FBG) - Einführung eines neuen Artikels 13a FBG

Der Vorstand des Gemeindeklubs unterstützt die Gesetzesänderung, die sich aus der vom Grossen Rat angenommenen Motion de Weck / Thalmann ergibt. Der Vorschlag setzt die Systemkorrektur um, indem er denselben Finanzierungsschlüssel für die Betreuungspersonen eines Kindes einführt - sei es in den alltäglichen Situationen des Schullebens oder in der außerschulischen Betreuung. Das System gewinnt an Kohärenz und setzt sich durch. Selbstverständlich bleiben die Überlegungen des 2. DETTEC-Pakets, das vermutlich auf eine Entflechtung des Bereichs der Sonderpädagogik abzielt, vorbehalten.

2020-G-186 Übernahme der Mehrkosten von Pflegeheimen und Spitexdiensten im Rahmen der finanziellen COVID-19-Unterstützungsmassnahmen

Der Vorstand des Gemeindeklubs stellt fest, dass in der Zeit zwischen der Einreichung der Motion und ihrer Behandlung bereits Beträge in der Kantons- und Gemeinderechnung 2020 verbucht worden sind. Seiner Ansicht nach müssen die zusätzlich erforderlichen administrativen Arbeiten den angestrebten Beträgen gegenübergestellt werden. Die erheblichsten Einnahmefälle entstanden durch die Aussetzung der soziohotelbezogenen Aktivitäten aufgrund der Schließung von Restaurants und Cafeterias und der Unmöglichkeit für die Gemeindeverbände, Kurzarbeit beantragen zu können. Der zweite hauptsächliche Grund der Ausfälle betrifft die Betten, die in Anwendung der Richtlinie des Staatsrats zur Begrenzung des Risikos der Ausbreitung des Coronavirus Anfang 2021 leer bleiben.

2022-DEE-9 Dekret über die Finanzierung von ergänzenden Massnahmen für Härtefälle und von Massnahmen für Publikumsanlässe (Schutzschirm)

Der Vorstand des Gemeindeklubs unterstützt das Zusatzdekret, mit dem der Schutzschirm für die Organisation öffentlicher Veranstaltungen, die von der anhaltenden Krise schwer betroffen sind, ergänzt werden kann.

2021-GC-92 Subventionierung des Gebäudeenergieausweises der Kantone Plus (GEAK® Plus)

Der Vorstand des Gemeindeklubs unterstützt die Antwort des Staatsrats. Die von den Motionären eingereichte Idee ist gut, die Fördermassnahme sollte aber aus Gründen der Agilität eher in das Energiereglement statt in das Gesetz integriert werden.



2021-GC-115 Änderung des Gesetzes über die Handänderungs- und Grundpfandrechtssteuern (HGStG) - teilweise Befreiung von den Handänderungssteuern

Der Vorstand des Gemeindeklubs stellt fest, dass der Antrag von einer guten Absicht ausgeht, nämlich jungen Menschen dabei zu helfen, sich niederzulassen. Seiner Meinung nach scheinen die Massnahmen zu ihrer Förderung jedoch nur vermeintlich eine gute Idee zu sein. Sie bergen die Gefahr, dass sich ein Einkaufstourismus entwickelt und das Ziel verfehlt wird. Der Vorstand findet, dass der jüngste Beschluss des Nationalrats zur zweiten Säule das von den Motionären angestrebte Ziel auf effiziente Weise erreicht und dieses Risiko ausschliesst. Aus diesen Gründen lehnt der Vorstand des Gemeindeklubs die Motion ab.

2021-GC-93 Der Freiburger Finanzausgleich im Vergleich - Welcher Anpassungsbedarf besteht 10 Jahre nach dessen Einführung?

Der Vorstand des Gemeindeklubs unterstützt dieses Postulat. Es steht im Einklang mit den strategischen Themen, die der FGV für die Legislaturperiode 2021-2026 angekündigt hat. Das Postulat erinnert nicht nur an den nächsten Termin der periodischen anstehenden Evaluation im Jahr 2023 (Art. 20 IFAG); es hebt auch die Entwicklung der Lokalpolitik hervor, die durch den gesellschaftlichen und strukturellen Wandel herausgefordert ist. Diesen Wandel gilt es zu berücksichtigen.

2021-DIAF-14 Einführung von Massnahmen zur Verhinderung von Veruntreuungen in den Gemeinden (Bericht zum Postulat 2020-GC-122)

Der Vorstand des Gemeindeklubs unterstützt die Antwort auf das im Titel erwähnte Postulat. Im Bewusstsein darum, dass auch perfekte und sehr anspruchsvolle Instrumente niemals vor einem Nullrisiko schützen können, vermeidet der Vorschlag dennoch Übertreibungen. Er berücksichtigt auch den Einzelfall, der diese Intervention ausgelöst hat, und die Lehren, die man daraus ziehen sollte. Insbesondere appelliert er an die Verantwortung jeder Gemeinde und jedes Gemeindeorgans.

Konstituierende Versammlung des Gemeindeklubs – Legislatur 2021-2026

SAVE THE DATE: Donnerstag, 19 Mai 2022 um 7.00 Uhr (8.15 Uhr) im Forum Fribourg. Die Einladung wird Ihnen in einem separaten E-Mail zugestellt.

Wir danken Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit und Unterstützung und verbleiben mit freundlichen Grüssen

GEMEINDEKLUB DES GROSSEN RATES

Katharina Thalmann
Präsidentin

Micheline Guerry
Direktorin


